

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar, por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del 4 tomamos las siguientes noticias:

—Dice *La Epoca*:

«Se anuncia la próxima publicación de un artículo del general Prim sobre la cuestión de Santo Domingo. Si las noticias que se nos han dado son ciertas, aun cuando el marqués de los Castillejos se muestra contrario á la anexión y desea que sea consultada la voluntad del pueblo dominicano, devolviéndole su independencia si lo desea, cree que esto no puede hacerse sino despues que nuestras armas hayan triunfado en Santo Domingo. Este escrito parece indica los medios para una campaña, que á los ojos del marqués de los Castillejos podrá ser corta y de éxito seguro. Esperamos leer este trabajo para hacer sobre él las reflexiones imparciales y patrióticas que sus ideas nos inspiren.

En los círculos militares se afirma que la opinión del marqués del Duero y la del general don José de la Concha es abiertamente contraria á la posesion de Santo Domingo, y no es por lo tanto dudoso que acerca de este asunto tendrá lugar un gran debate en el Senado, donde se hallan las primeras autoridades de la milicia. Seria esta una ocasion digna de que el general Prim dijese á su vez lo que piensa sobre las cuestiones que tanto afectan á España.

Es seguro que los duques de Tetuan y de la Torre no dejarán de tomar parte en tan importante discusion.

—Segun noticias, se trata de recompensar los extraordinarios servicios prestados durante los dias de las últimas elecciones por el personal de la estacion telegráfica de Madrid con algunas cruces. Al efecto parece que se concederá una encomienda y una cruz de Carlos III, y otra ú otras dos cruces de Isabel la Católica. Esta medida, cuya iniciativa se atribuye al director del cuerpo que vió con asombro el impropio trabajo que se acumuló en los dias indicados, nos parece muy acertada, pues en realidad han sido hasta ahora poco tenidos en cuenta los servicios extraordinarios de tan importante clase.

—Dícese que se trata de señalar sueldo fijo á los secretarios de las audiencias, aumentándoles el que hoy disfrutan y suprimiendo los derechos eventuales que perciben. La asignacion que se les fijaria en este caso seria la que corresponde como magistrado al de la audiencia de este territorio y de jueces de término á los de fuera. Para indemnizar al Estado de este pequeño aumento en el presu-

puesto se buscará un medio que podrá consistir en el aumento del precio del papel sellado para ciertos asuntos judiciales, con lo cual se cree que aun ganarian los litigantes, puesto que se les exime del pago de los derechos eventuales que pagan hoy en las secretarías.

—Puede afirmarse que están vencidas todas las dificultades que se oponian á la realizacion de los adelantos que capitalistas extranjeros han hecho al Tesoro para cubrir las grandes atenciones de diciembre y las pedidas de la Caja de depósitos. Se nos dice que las últimas negociaciones se han realizado á largo plazo y al 8 por 100. Es un interés de primer orden el traer capitales extranjeros á nuestro mercado.

—Cada uno de los señores ministros ha contribuido con cinco mil rs. para el socorro de las victimas de la inundacion de Valencia.

—Parece que en estos momentos se redacta en el ministerio de la Gobernacion un proyecto de ley de imprenta, en el que dando la más absoluta libertad á los periódicos para discutir todas las cuestiones de gobierno y los actos todos de los ministros, se ponen completamente á cubierto de sus ataques los objetos que declaran inviolables é indiscutibles la Constitucion del Estado.

—En fin de la segunda semana del mes de noviembre existia un saldo de la caja de depósitos, por depósitos en metálico, que ascendia á la suma de 1,836,094,147.37 rs. Ingresaron en la tercera semana, 44,490,756.03. Se devolvieron 48,485,134 reales 41 céntimos; y en fin de la misma semana tercera quedó un saldo de 1,539,496,225.22 rs.

El saldo á favor de la caja en fin de igual época por entregas hechas al Tesoro y pago de intereses era el de 1,531,945,324.31 rs. y la diferencia que constituia la cuenta de la caja era 7,550,900 reales 31 céntimos.

—La existencia por depósitos en efectos de la Deuda Pública y del Tesoro, en fin de la segunda semana del mes de noviembre, en la caja de Depósitos la constituia un total de 2,810,946,849.03 reales nominales, y quedaron en fin de la tercera, 2,803,451,502.60.

—El capital activo del Banco de España en fin de noviembre próximo pasado, era 876,430,935.33 reales.

—Segun las noticias de *La Verdad*, el señor Pezuela será nombrado capitán general de Madrid, yendo el señor Gasset á Valencia á reemplazar al Sr. Lara, que será agraciado con el gobierno superior de Filipinas. Para la direccion de caballeria se citan los nombres de los señores Blaser y Mendinueta.

—La *Gaceta* de hoy contiene la declaracion ajus-

tada entre los gobierno de España, Francia y Portugal, para el arreglo de las tarifas de los despachos telegráficos entre los tres paises, firmada en París el 10 de setiembre último.

La tasa del despacho de 20 palabras se fijará de un modo uniforme en 5 francos para todas las correspondencias cambiadas entre Francia (incluso la Córcega) y Portugal, cualesquiera que sean la estacion de origen y la de destino. Por cada serie de 10 palabras ó fraccion de serie que haya de más, se percibirá una tasa igual á la mitad del precio del despacho sencillo. El importe de la tasa se repartirá segun sigue: 2 frs. para Francia, 2 para España y un franco para Portugal. La tasa de un despacho cambiado entre una estacion portuguesa y una estacion de Argelia, ó de Túnez por la via mixta (correo entre Marsella y la Argelia y telegrafo), se compondrá de la tasa de un despacho de origen francés para el mismo destino, aumentada con una cantidad de 3 frs. afecta al tránsito español y portugués. En caso de establecimiento de una comunicacion submarina, sea entre Francia y la Argelia directamente, sea entre España y la Argelia, la tasa del despacho sencillo cambiado entre Portugal y la Argelia ó Túnez, se compondrá de la parte francesa de la tasa de un despacho de Francia para el mismo destino, aumentada en 3 frs., de los que 2 serán para España y uno para Portugal. Queda anulado el art. 9.º de la declaracion firmada el 24 de diciembre de 1863 entre España y Francia. Este arreglo se considerará como vigente por un tiempo indeterminado, en tanto que no anuncie su terminacion uno de los Estados contratantes.

—Ayer fué conducido al cementerio de San Sebastian el cadáver del distinguido arquitecto don Antonio Zabaleta, académico de mérito de la real academia de San Fernando, caballero de las reales y distinguidas órdenes de Carlos III, Isabel la Católica é individuo de varias corporaciones científicas. Su muerte ha causado una profunda pena en el ánimo de cuantas personas tuvieron la satisfaccion de tratarle.

CORREO DE PROVINCIAS.

GUADALAJARA.—Hace pocos dias, hallándose tres hombres haciendo una escavacion en el pueblo de Montemaluque, se les cayó encima un gran trozo de terraplen, dejándolos sepultados con sus respectivas caballerías, siendo inútiles cuantos esfuerzos se hicieron para salvar la vida de estos infelices.

—En Vallehermoso, pueblo tambien de la misma provincia, estalló en el mismo dia un incendio,

que devoró entre otras cosas 300 cabezas de ganado de don José Roa.

BARCELONA.—Acaba de ser agraciado con la encomienda de Carlos III el Sr. D. Federico Nicolau, presidente del Consejo de administracion de la Sociedad «El ensanche y mejora de Barcelona», en justa recompensa del mérito contraido por la misma en el desarrollo é impulso dado á las nuevas edificaciones en medio de las circunstancias críticas que atraviesa aquella plaza, y á favor de las cuales encuentran ocupacion desde hace muchos meses mas de 500 obreros.

—Escriben de Barcelona, que despues de haberse procurado averiguar por todos los medios posibles el motivo que impulsó á los cursantes de aquella universidad á la manifestacion de que tienen noticia nuestros lectores, aparece que el único objeto que tuvieron los jóvenes escolares, fué la condenacion explícita de la circular sobre instrucción pública, y que sus gritos no se dirigieron contra persona alguna, ni menos mezclaron nombres que ninguna parte habian tenido en aquella real orden.

CEUTA.—Los seis confinados y un cabo de vara que se fugaron en Ceuta hace dias, se refugiaron en el campo moro, pues segun escriben de aquella plaza, no han vuelto á ser vistos ni se sabe su paradero.

—En la tarde del 22, cuando se retiraban las brigadas del presidio de Ceuta á su cuartel, se trabó entre algunos confinados de los que ya se hallaban dentro del local una quimera, de la cual salieron heridos un cabo y dos individuos, los cuales fueron trasladados inmediatamente al hospital, acudiendo la guardia de prevencion del cuartel de la Reina que ocupa el batallon de Ceuta, restableciendo el orden.

ULTRAMAR.—Las exequias fúnebres celebradas en Puerto-Rico por el alma del bizarro coronel Arizon, muerto en el campo de batalla, el 28 de agosto de 1863, mandando en jefe las fuerzas que derrotaron y lanzaron de Puerto-Plata á los rebeldes de Santo Domingo, han sido notables. En el crucero de la iglesia se elevaba un modesto pero elegante túmulo, sobre el cual se elevaba una pirámide medio velada por un manto negro; en el frontis se veia un escudo con un castillo circuido de palmas, emblema del cuerpo, y mas abajo una corona de laurel, enlazada con las cintas de San Hermenegildo y San Fernando, y en el centro *Puerto-Plata*; y mas abajo 28 de agosto de 1863, fecha en que el valiente coronel Arizon á la cabeza de su columna sucumbió por su Reina y por su patria; en los costados laterales y en la parte posterior del túmulo, se leian los nombres de

No hay necesidad de explicar ahora el motivo de todas las negociaciones de madama de Alguepierre cerca del jardinero Christian, para que la cediese á su hija, y las seducciones ejercidas sobre esta para conducirla á ocupar el lugar de Blanca, del mismo modo que Blanca habia ocupado el de su hermana.

¡Qué extraños y frecuentes mentís dan á cada instante los acontecimientos de la vida á aquellos que se complacen en profetizarlos de antemano! La obra del doctor, anunciada, profetizada como im practicable, como mortífero, se cumplió sin el mas ligero accidente. La ciencia habia previsto todos los obstáculos; la incomparable habilidad del sábio hizo lo demás.

En algunos segundos, uno de los ojos tan enérgicamente azules de Ida Christian pasó al negro mas limpio, mas vivo, mas brillante que sea posible imaginar. Se hubiera dicho que era un ojo de la señorita Padovani. Blanca quedó como arrebatada en un éstasis, y madama de Alguepierre dejó caer de toda su altura sus prevenciones ante la autoridad de un milagro consumado.

—Consumado á medias, murmuró con razon el doctor, porque quedaba por trasformar el otro ojo de Ida para que la demostracion fuese completa y sin apelacion, como las obras de la naturaleza, á las cuales creia igual la suya.

Fiel á su promesa de tratar á la hija de Christian como á una de sus sobrinas, si sufría la prue-

núa, para que sea ciega del todo.

La consternacion fué general.

—Puesto que llegó á tiempo, la desgracia no es irreparable, agregó el conde, mirando á Diana con alegría indecible.

—¡Felizmente no! no es irreparable, dijo la condesa, estrechando contra su corazón á Ida Christian y á Diana; Ida, á quien ella se prometia conceder una soberbia reparacion; Diana, que acababa de ser arrancada por la bendita intervencion del conde, á una espantosa catástrofe, porque ¿quién sabe si el doctor, impaciente como todos los inventores, hubiera esperado á completar su ensayo sobre la hija de Christian, para experimentar en Diana, el término principal de su invencion?

—Antes de retirarme, dijo el conde, hubiera deseado leerlos la carta que me trae este número de la *Gaceta de Florencia*, y que me ha llamado aquí esta mañana; pero estais bajo la influencia de una emocion demasiado viva...

—Leed, os lo suplico, dijo la señorita de Padovani: leed.

El conde obedeció, y leyó la carta siguiente:

Al señor conde de la Girandola.

«Sr. conde:

«Vuestra carta, de la que quisiera imitar el ingenio y de la que no tengo derecho mas que á copiar la cortesía, se compone de tres partes. La primera concierne al poeta, la segunda al amante,

la tercera al hidalgo. Os abandono el poeta, pues to que no os gustan las versos de mi pluma; en cuanto al amante es otra cosa: si ha celebrado los ojos azules de la que ama, aunque ella los tenga muy negros, es á consecuencia de la obligacion impuesta en todo tiempo á la poesia de decir menos lo que le agrada que lo que agrada á los demás. Mi editor me ha asegurado que los ojos azules estaban á la moda en los versos; los negros, añadió, no son ya leídos, y el primer deber de un poeta es ser leído. ¿Podia yo obrar de otro modo?

Queda el hidalgo, que recoge el guante que le habeis arrojado, pero que os lo devolverá azul el dia despues de su casamiento con la señorita de Padovani, á fin de seros doblemente desagradable, y para no morir de vuestra mano,—esto puede suceder, lo mismo que lo contrario,—antes de llamarse su esposo, como hasta entonces se dice vuestro humilde servidor

OCTAVIO BRAMANTE.

—¡El mi esposo! ¡El que ha jugado con mi amor, con mi reposo, con mi salud, con mi razon, con mi vida, para satisfacer el capricho de la poesia, el grito de la moda, la avaricia de un librero! Estoy salvada, ya no le amo! Doctor, estaba mas ciega de lo que vos mismo hubierais podido hacerme con vuestra invencion.

La comparacion no encantó á Bertelli. Felizmente Blanca le dijo tendiéndle la mano:

—La partida no se ha perdido todavía; cuando

Alicante, Cartagena y Figueras, aludiendo sin duda á sitios en que habria sostenido acciones de guerra. El templo se hallaba concurridísimo por personas pertenecientes á todas las clases de la poblacion, asistiendo el prelado de la diócesis y el gobernador de la plaza á nombre del capitán general, que no pudo asistir por hallarse enfermo. Las exéquias han sido dispuestas y costeadas por los señores jefes y oficiales que pertenecen ó han pertenecido al cuerpo de ingenieros en dicha plaza.

CORREO ESTRANJERO.

AUSTRIA.—El ministro de la Guerra ha declarado al Congreso austriaco, que el gobierno no tendria inconveniente alguno en proceder al desarme si las demás potencias hicieran lo mismo.

El gobierno austriaco ha ordenado que se sobresea en las causas formadas en Cracovia contra las personas que habian pagado el impuesto al gobierno revolucionario de Polonia. Parece que ha sido adoptada esta resolucion en razon á ser muy considerable el número de personas comprometidas.

FRANCIA.—Escriben de París que los adictos al poder temporal creen que el emperador Napoleon aprovechará la circunstancia solemne de la lectura del discurso del trono para anunciar que Francia al retirar sus tropas de Roma no pretende dejar abandonado el poder temporal del Papa; y añaden que para dar mas peso á esta declaracion, anunciará que las tropas francesas saldrán en breve de Roma, como ha prometido, pero que continuarán por algunos años en Civita-Vechia hasta que ya no inspire recelo alguno la estabilidad del poder pontificio.

—En una carta de París se lee el siguiente párrafo:

Por acá continúa diciéndose que el gobierno francés no se opondrá á los proyectos de la Prusia, y que está en muy buenas relaciones con el gabinete de Berlin. El gobierno francés, durante la permanencia de Mr. de Bismark en París, parece que le indicó que Francia le dejaria libre para obrar como bien le pareciese en la cuestion de los ducados, dando á entender que con esto queria que se le dejase libre en cambio para la cuestion de Italia.

—La fabricacion de maquinaria toma incremento en Francia. Italia ha pedido varias máquinas de imprenta. Grecia máquinas horizontales; España 20 locomotoras mistas, y en otras varias fábricas se elaboran diariamente 25 toneladas de armaduras de hierro para Bourges y para España.

—Dicen de París que es ya cosa decidida la libertad del corretaje en Francia. Para ser corredor bastará dar una fianza de 20,000 francos. Varios periódicos combaten esta determinacion, pidiendo la libertad pura y simple, sin fianza de ninguna especie, considerando esta contraria al régimen de libertad que se pretende establecer.

—Han ido recientemente á Compiègne monseñor Darboy, arzobispo de París, y monseñor Bonnehose, arzobispo de Ruan, con objeto de adquirir algunas noticias referentes al tratado de 15 de setiembre, y conocer las intenciones definitivas del emperador. Preténdese que el emperador, para sa-

lir del paso, les ha dicho que en el senado podrian dirigir sobre esto una pregunta al gobierno, que la contestará.

PERÚ.—Parece se han recibido comunicaciones del Sr. Lobo, mayor de la escuadra del pacífico, anunciando que ha estudiado las condiciones del puerto del Callao, y dado las seguridades de que aquel puerto, el único importante del Perú, no resistiria al ataque de nuestra escuadra si fuera preciso recurrir á medidas coercitivas para hacernos justicia de la actitud que toma aquella república.

INGLATERRA.—La importacion de papel de todas clases en Inglaterra durante los nueve primeros meses de este año, se ha elevado á 166,409 quintales, lo que representa un aumento de 33,832 quintales sobre el mismo período de 1863, y de 43,237 quintales sobre el mismo período de 1862. En las importaciones de este año figuran las ciudades Anseáticas por 7,431 quintales, Holanda por 40,351, Bélgica por 85,409, Francia por 22,577, y los otros países por 10,641. Las exportaciones de papel durante el mismo período de nueve meses, han sido de 129,604 quintales en 1864; de 123,272 en 1863, y de 106,109 en 1862. La casi totalidad de estas exportaciones ha sido para las colonias.

El valor de las máquinas de vapor esportadas de Inglaterra durante el corriente año, asciende á 1,030,341 libras esterlinas.

PRUSIA.—La Gaceta de Colonia afirma que el gobierno prusiano abraza el intento de ocupar militarmente las ciudades de Hannover y Leipzig si Sajonia y Hannover persisten en su negativa de evacuar el Holstein y el Lauemburgo. Si este hecho es exacto, por él puede comprenderse la irritacion que reina en el mundo oficial prusiano contra los Estados secundarios de la Confederacion germanica.

RUSIA.—A fin de cubrir en lo posible el déficit en Rusia, se trata de enagenar las propiedades del Estado contratando la operacion con una gran sociedad de capitalistas extranjeros.

BELGICA.—De un trabajo presentado á la Academia de medicina de Bélgica por el señor Uleminkx, fundado en la observacion de 1,518 revacunaciones, resulta:

- 1.º Que la revacunacion da tanto mejor resultado cuanto se practica en época mas lejana de la primera vacunacion ó de haber padecido las viruelas.
- 2.º Que hasta los veinticinco años puede prescindirse generalmente de la revacunacion.
- 3.º Que á partir de esta edad, es cada vez mas preservadora.
- 4.º Que aun cuando la vez primera no haya tenido resultado debe repetirse, por cuanto nada prueba que no se haya recobrado la susceptibilidad desde una vacunacion á otra.
- 5.º Que la revacunacion en las escuelas primarias, en los colegios y ateneos es inútil, porque segun resulta de 2,841 observaciones, no se cobra nueva susceptibilidad hasta los quince años.

MÉJICO.—El correo de Méjico ha traído muchos partes del mariscal comandante en jefe, que detallan con un gran interés la importancia de

los resultados obtenidos por las tropas francesas, especialmente en la campaña del Norte. Hé aquí el extracto de un despacho del 26 de octubre del general Bazaine: «Señor mariscal: El brillante resultado que nuestras tropas han obtenido últimamente en el cerro de Majoma el 21 de setiembre contra los disidentes al mando de Ortega y Patoni, no puede menos de ejercer una inmensa influencia en la situacion general de nuestros negocios en Méjico. Considero este combate como el desenlace de la campaña del Norte que habiendo tenido principio á fines de Junio, ha venido á terminarse por la derrota de nuestros enemigos y su huida á los distritos mas retirados de Chihuahua.

Por consecuencia de las disposiciones dadas, todo el país que invadimos va á ser recorrido por cuatro columnas paralelas, siguiendo las cuatro principales direcciones de Norte á Sur, y pudiendo, en caso de necesidad, prestarse apoyo mutuamente, y que dirigiéndose al límite del territorio mejicano, encontrarán allí nuestras compañías de desembarque dispuestas á cortar la retirada al enemigo ó cerrarle al menos la salida por mar.

De este modo, señor mariscal, en el espacio de tres meses, una parte del cuerpo expedicionario ha reducido á la sumision cuatro grandes provincias del imperio mejicano: Tamaulipas, Nuevo Leon, Coahuila y Durango, cuya estension excede en mas de la mitad á la de Francia entera. Hemos derrotado y dispersado las últimas fuerzas que se habian agrupado en rededor de Juarez; les hemos quitado 118 piezas de artillería de distintos calibres y un inmenso material de guerra, y hemos obligado al ex-presidente á retirarse á Chihuahua, distantes de cuatrocientas leguas de Méjico.

La zona en que han tenido lugar estas operaciones, es inmensa; pues marchábamos sobre un frente de cerca de 200 leguas de Este á Oeste y teniamos que recorrer mas de 100 leguas de Norte á Sur.

A pesar de las dificultades que forzosamente debian ofrecer las distancias para la trasmision de las órdenes; sin embargo de los obstáculos que la estacion y el tiempo han traído consigo entorpeciendo el movimiento de la columna del general Megía, esta operacion se ha verificado con un orden que no podré hacer notar á V. E. fácilmente. A mis generales y á los comandantes de las columnas, es á quienes debo atribuir el mayor honor, pues bien penetrados unos y otros de mi plan, han sabido llevarlo á cabo con una inteligencia y celo superiores á todo elogio, sabiendo, segun era preciso, tomar la iniciativa con arreglo á las circunstancias, siempre que mis órdenes sufrían algún retraso.

Si, por otro lado, V. E. quiere saber lo que ocurría en el resto del territorio mejicano, mientras una parte de las tropas se ocupaba en la campaña del Norte, podrá ver que el cuerpo expedicionario que he tenido el honor de mandar, no ha descansado en estos últimos tres meses un solo instante. En el Oeste de Zacatecas se ocupaba en pacificar la sierra Morones, consiguiendo la sumision de Sandoval y Lacadena; en el Sur de Guadalupe, batiamos cerca de Cocula al general

Ortiz, dispersando su division y cogiéndole tres banderas y seis piezas de artillería.

En Oajaca, Ayotia y San Antonio, hicimos sufrir grandes contratiempos á Porfirio Diaz; unas tropas ocupaban el puesto de Acapulco, otras se hacian dueños del campo atrincherado de Conejo; sometimos casi toda la Huasteca, recibimos la adhesion del general Uruga y otros varios de sus generales, y en todos los demás puntos del territorio perseguimos las bandas rebeldes, cuya estincion era el objeto permanente de incansables correrías.

Tales han sido los duros y penosos trabajos á que ha estado sujeto el cuerpo expedicionario, y tales han sido los resultados obtenidos por el mismo en los meses de Junio, Agosto y Setiembre de este año. Yo debia á estas valientes tropas el homenaje que hoy les rindo, y reclamo en su obsequio el favor de V. E. para que tenga la bondad de hacer presente al emperador los nuevos títulos que han adquirido durante este amargo y glorioso período de la campaña de Méjico.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Cádiz 3.—Las noticias de la Habana alcanzan al 15 de noviembre. Reina tranquilidad.

Nada ha ocurrido importante en Santo Domingo. Nuestras tropas han tenido algunos encuentros con los rebeldes, sin resultado notable.

Un cuerpo expedicionario desembarcó el 31 de octubre en Puerto Cabello, batió á los rebeldes, inutilizó sus almacenes y se apoderó de grandes depósitos de tabaco y cueros, reembarcándose despues.

Las rentas de la isla de Cuba han tenido en el tercer trimestre del año corriente un aumento de 694,000 duros.

Las de Puerto-Rico han aumentado en igual período 41,741 duros.

Se ha salvado el vapor *Bazan*, que iba á reparar averías en el arsenal de la Habana.

París 3.—**Viena 2.**—En la Cámara austriaca varios oradores combaten enérgicamente la política del gobierno respecto á los Ducados.

La Cámara ha aprobado el párrafo relativo á la política extranjera.

Berna 2.—El doctor Demme y Flora Trumpy se han suicidado con veneno en el hotel de Inglaterra, en Nervi, cerca de Génova, á donde habian llegado, abandonando la Suiza despues de haber sido absueltos.

París 3.—El ministro de los Estados-Unidos en el Brasil ha desaprobado la conducta del buque federal que ha apresado á un buque confederado surto en el puerto de Bahia, violando por este acto el territorio del imperio brasileño.

San Petersburgo 3.—Se asegura que el gobierno ruso va á hacer la emision de un empréstito de cien millones de rublos en la semana próxima. Los suscritores al empréstito correrán la suerte de ganar un premio de 400,000 reales.

París 3.—Se publicará el miércoles la sentencia contra los trece abogados de París, acusados de haber celebrado reuniones secretas prohibidas por la ley.

Turin 2.—En el Senado italiano, el presidente

querais la volvereis á empezar conmigo. Y si me dejais ciega, vos me guiareis.

Seis meses despues, y estando ya Diana completamente restablecida, dos casamientos se verificaban con cánticos, música y flores, en la aristocrática catedral de Florencia: no era Bramante quien conducia al altar á la señorita Padovani.

Ida Christian, no solo lleva hoy, sombreros tan espléndidos como los que deseaba poner en su linda cabeza, cuando era vendedora de agua en la encrucijada de la *Cabra perdida*, sino que tambien los hace maravillosos para las demás.

Si alguna vez vais á Viena, haceos indicar en la calle Hohlmask el hermoso almacén de modas de madama Von-Hagen. Es el de Ida, casada con un rico vienés de ese apellido, pero es mas conocida todavia por el sobrenombre de *la hermosa modista del ojo negro y el ojo azul*. Ha heredado la fama de la hermosura de la celebre chocolatera tan conocida en el reinado de José II, y cuyo retrato ha sido tan admirablemente grabado por Tardien, Merecia bien aquella gloriosa existencia, debida al rico dote que le señaló madama de Alguepierre, quien no hizo nada de mas, porque si Ida no hubiese tomado el lugar de Blanca, seria infaliblemente Blanca quien tendria un ojo negro y otro azul, ó tal vez hubiera perdido los dos.

Bertelli no se cree vencido por una derrota y tiene razon.

Bertelli le señalaba á Ida Christian, cuyos ojos de dos colores hubieran llamado la atencion del conde, aun sin el trabajo que su orgulloso enemigo se tomaba de dirigirla á aquel punto asombrosamente raro de aquel rostro sobrenatural.

—Sí, ¡es muy curioso en efecto! Si, ¡es muy sorprendente! Si, convengo, el éxito es milagroso, dijo el conde; pero...

- ¿Pero qué?
- Pero me parece...
- ¿Qué te parece?
- Temo...
- ¡Vamos, habla!
- Esperad, dijo el conde, poniendo un dedo sobre el ojo azul de Ida, no dejando abierto, por consiguiente, mas que el otro, el que el doctor habia hecho negro. En seguida puso delante de este ojo el periódico que tenia en la mano.
- Leed, dijo á Ida.
- Ida lanzó un grito de espanto.

Diana entraba en aquel momento en el laboratorio despertada y turbada, como se habia temido, por el estrépito que se movió debajo de sus ventanas á la llegada del conde.

¿Qué tenia Ida Christian para haber lanzado tal grito?

Ida no veia ya con el ojo negro que acababa de obtener de manos de la ciencia. Este ojo habia perdido completamente la facultad de ver.

—Continúa, dijo Girandola á su amigo; conti-

ba de que acababa de salir, merced á su valor y á su firmeza, madama de Alguepierre la prodigaba las mas afectuosas y las mas sinceras caricias.

En medio de este concierto de mútuas felicitaciones y de confusion feliz, fué cuando se elevó del jardín un ruido de voces acompañado de exclamaciones. Todos corrieron á las ventanas, asombrados tanto como contrariados de aquel rumor que iba á despertar á Diana.

El conde de la Girandola habia reunido á todos sus jóvenes camaradas de la villa, y les anunciaba que la *Gaceta* de Florencia, que acababan de llevarle y que queria leerles, porque tenia empeño en no dejarles ignorar lo mas mínimo de un negocio en el que ellos tomaban un interés igual al suyo, contenia la respuesta de Octavio Bramante á su carta, inserta algunos días antes en el mismo periódico, y que tambien les habia hecho leer.

Un criado, enviado por la condesa, fué á decir á todos aquellos jóvenes ávidos de oír la prometida lectura, que moderasen los ímpetus de su alegría, para no fatigar á la señorita de Padovani, cuya salud, antes todo, tenia necesidad de reposo.

Girandola, queriendo excusarse de una falta de la que le placia tomar sobre sí la responsabilidad, subió de un brinco al aposento del doctor, que olvidando á su vista que estaba enfadado con él, como el conde lo habia olvidado tambien, le gritó:

—¡Mira, incrédulo! ¡Convécete, escéptico! ¡Cree, fiero Sicambro!

del Consejo de ministros Lamarmora, respondiendo al Sr. Linati, ha manifestado que en Francia hay generalmente grandes simpatías por Italia.

El ministro de Hacienda Sr. Sella desmiente el falso rumor que ha circulado de que el Banco de Génova había suspendido los descuentos.

Paris 3.—Ayer por la tarde, el emperador Napoleón ha venido á París con el objeto esclusivo de visitar á su secretario el senador Mocquard, que sigue enfermo de peligro.

Londres 3.—El ministro americano en Rio-Janeiro, ha sido censurado por su conducta en el incidente del vapor Florida capturado por el Massachusetts en Bahía; el gobierno de Washington ha prometido completa satisfacción, pero en las regiones oficiales de Rio-Janeiro se duda que se dé dicha satisfacción.

Paris 3.—Viena 2.—La Cámara de los diputados aprobó por una gran mayoría el párrafo 13 de la contestación al discurso de la corona, en el que se invita al gobierno á dar explicaciones sobre los motivos que ha tenido para poner en estado de sitio á la Gallitzia, esponiendo sus resultados, conforme á la Constitución.

El ministro Schmerling se había opuesto enérgicamente á dar explicaciones sobre este asunto pretendiendo que el gobierno no tenía obligación de darlas.

A pesar de la resistencia del ministro, dicho párrafo ha sido adoptado por la Cámara.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 6 DE DICIEMBRE.

Hace ya mucho tiempo que venimos manifestando el placer con que pensamos en el embellecimiento de la elegante calle de Hernan Cortés, y el dolor que nos causa ver que no se hace todo lo que se necesita para llevar á cabo la idea de hermoear aquel barrio, cual sus buenas condiciones lo merecen.

Ya el principio de la calle, despues de la bonita y sencilla plazuela del Principe, está pidiendo á voz en grito que desaparezca aquel remedo de casa que como repugnante vanguardia contempla el lujo de los edificios que cerca de ella ostentan las galas del buen gusto. Cuando nosotros entramos en este género de consideraciones, siempre nos ocurre el mismo pensamiento de recomendar tanto á los particulares como á la administracion de la localidad, que, despojándose de esa indiferencia y apatia que solo pueden servir de rémora para el engrandecimiento de los pueblos, piensen con entusiasmo y perseverancia en introducir en su país cuantas mejoras inspiren las circunstancias iluminadas por el progreso actual.

La perfecta armonía de la acción de los particulares y la del municipio es constantemente un germen de beneficios para la localidad, porque de este concierto brotan potentes esfuerzos que haciendo desaparecer las barreras de las dificultades, consiguen llevar por todas partes la fecunda idea del engrandecimiento de los pueblos.

Muchas veces el individuo, por grandes y nobles que sean sus deseos, encuentra una valla que le impide seguir en su empresa; entonces la acción administrativa debe correr á prestarle su apoyo, su eficaz ayuda, porque cuenta con infinidad de recursos de que el particular carece.

Ahora bien: creemos completamente innecesario demostrar que el repugnante edificio que abre las puertas de la linda calle de Hernan Cortés es un borron en aquel hermoso cuadro, una ignominia que debe ruborizar á los santanderinos; porque desgraciadamente allí está mostrando su feísimo aspecto para no dejarnos por mentirosos. Por consiguiente, no habrá un alma caritativa que tenga el feliz pensamiento de comprar aquel solar y sustituir su inundo ropaje por otro digno de la calle de Hernan Cortés?

Y si ningun capitalista se atreve con la obra, ¿por qué no se abre una suscripción cu-

yo objeto sea el de adquirir la propiedad de aquella casa, para demolerla inmediatamente?

Y si esta suscripción no diera resultados favorables al pensamiento, ¿por qué el municipio no ha de mandar destruirla, no precisamente por deforme y horrible, sino por vieja y ruinosa?

A este punto queriamos venir á parar cuando hablabamos de la armonía de la acción de los particulares y de la administracion local. Cuando nosotros viéramos que se ponian en práctica ciertos medios que tendiesen á realizar nuestra idea y que por su impotencia nada ventajoso se conseguia, entonces al menos podriamos consolarnos con lo irremediable del mal; pero como precisamente creemos que este tiene un facilísimo remedio y que solo es necesario un esfuerzo de la voluntad para llevarle á cabo, nos duele ver la indiferencia con que se mira por los que están muy interesados en que aquella calle luzca por todas partes las bellas condiciones que ahora promete.

No nos cansaremos de insistir sobre este punto, siquiera pequemos de pesados, porque en nuestra obligación de periodistas comprendemos que estamos llamados á no cejar en el camino de los adelantos.

Continúa la lista de suscritores para la erección de una estatua á D. Pedro Velarde.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes 'Suma anterior' 40,187 and 'Total' 42,086.

GACETILLAS.

Correos.—Las administraciones del susodicho ramo continúan haciendo las delicias del público. Anoche hemos recibido solamente tres periódicos de Madrid. No preguntamos por los que nos faltan, porque estamos seguros que antes de ocho dias llegarán por Bilbao... ó por los cerros de Ubeda; por cualquiera parte antes que por donde les corresponde. En fuerza de ser malo tiene ya un mérito el servicio de correos en España.

Objeto curioso.—En un diario de la corte leemos lo siguiente:

Entre las preciosidades que harán notable la próxima esposicion de bellas artes, se halla una araña de madera al estilo del siglo XIV, que hemos tenido ocasion de admirar, y que además de estar primorosamente trabajada, es de un gusto y elegancia que revelan en su autor grandes conocimientos artísticos de la época que representa.

Esta araña compuesta de un sin número de piezas, no tiene mas hierro que la varilla que la atraviesa en toda su longitud, no sabiendo qué admirar mas, si su esquisita elegancia ó la inteligencia con que está concluida y la facilidad con que por medio de tornillos se desarma en 140 piezas, pudiendo trasportarse objeto tan delicado á cualquier parte por lejana que se halle. Estamos seguros que en la esposicion será admirada, tanto mas cuanto que en nuestras esposiciones escasean objetos de esta clase, y creemos no dejará de haber algun establecimiento del Estado ó algun rico capitalista que adquiriera un objeto de arte de la importancia del que nos ocupa, y que podemos asegurar, sin temor de equivocarnos, será el único de su clase que existe en Europa.

Propiedad literaria.—La invoca La Mujer cristiana para conjurar la vandálica tijera que ya ha empezado á cerceñar implacable sus páginas. Paciencia, noble hermana, que para esta enfermedad no hay en España remedio conocido. Están en mayoría los periódicos que viven sobre el país y se comen hasta las quejas de los menos. ¡Oh zánganos sin pizca de rubor! así os castigue Dios dándoos un poco de conciencia para que devorados por ella pagueis en un solo dia los pecados de toda una existencia de vandálica rapacida d. Amen.

La mujer cristiana.—El número nueve de esta acreditada revista contiene las siguientes materias: La mujer (artículo III), por Prieto y Prieto.—Misericordias del siglo, por Fernandez Arrea.—Cuadros sociales, Tres madres (IV) por Campano.—El desvalido, por Macías.—¡Pobres niños! poesía, por la Sra. Mijares del Real.—La resignacion, poesía, por Llofriu y Sagrera.

Preliminares.—Ya ha desaparecido la farola de la plaza de la Dársena, y en el sitio que ocupaba se ha dado principio á las escavaciones para levantar el pedestal sobre el cual se ha de colocar la estatua de Velarde. Aplaudimos esta resolucion que prueba mas y mas cuánto se afana la junta por ver pronto realizado un proyecto que tanto ha de enaltecer á Santander.

Bien venido.—Esta noche se espera en esta capital al señor gobernador civil de la provincia, de vuelta de su viaje á la corte.

Casa de socorro.—Durante la semana última han recibido auxilios facultativos los lesionados siguientes:

Una mujer con una herida y varias contusiones en la parte superior de la cabeza.

Un niño accidentado.

Un hombre con una herida incisa en el pómulo izquierdo.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

Paris 3 de Diciembre. La Gaceta oficial de Venecia inserta el texto de la declaración del levantamiento de sitio en el Frioul. El mismo periódico asegura que los tribunales militares no han impuesto ninguna pena capital, añadiendo que este es un hecho memorable. Memorable es efectivamente y que hace honor á las autoridades austríacas, cuyo ejemplo debe ser imitado por Viena respecto de Galitzia.

Los pocos partidarios con que cuenta el Norte en Inglaterra entre las clases obreras, tratan de organizar meetings con objeto de celebrar la reelección de M. Lincoln; mas las diligencias que para ello practican no siempre dan el resultado que desean. El Times refiere que una de estas reuniones que se verificó el miércoles (30 noviembre) terminó por una manifestacion en honor del Sur. Los federales fueron espulsados de la sala á puñetazos y se aclamaron los nombres de Lee y Jefferson Davis, al paso que los gruñidos, propiamente británicos, aplaudian los de Grant, Butler y Lincoln. El tumulto duró mas de una hora y hubo necesidad de que interviniese la policia para templar el entusiasmo de los suditas y consolar á los nordistas en su derrota.

De Varsovia escriben que las últimas disposiciones tomadas contra los conventos, han producido la mas dolorosa impresion por ser el golpe mas terrible que hasta aquí ha recibido la religion católica y el espíritu nacional en Polonia. Con ellas se completan de una manera admirable los cambios radicales que en la organizacion social se están operando actualmente en aquel país en vista de la absorcion progresiva de este por la Rusia.

Por correspondencias particulares de Yeddo del 18 de octubre se tienen noticias detalladas y curiosas sobre un incidente ocurrido en el Japon. Despues de la victoria de Simono-Saki, el principe de Nagato firmó un tratado de paz en el que por una de sus principales cláusulas se estipulaba una indemnizacion de guerra en favor de los aliados, declarando que la cifra de ella se fijaria amistosamente entre los representantes de las potencias extranjeras en Yeddo y el gobierno del taicoun. Para la ejecución de este tratado, se celebró una conferencia en la capital del Japon. En ella quedó establecido el tanto de la indemnizacion; pero, segun anuncia un despacho de ayer, el principe de Nagato no se ha conformado con él y ha manifestado que no pagará. Este proceder ha sublevado contra sí á todos los daimios que se han reunido y acordado que se obligue á Nagato á cumplir su palabra, y de lo contrario seria despojado de todos sus títulos y honores, confiscados sus bienes y desterrado.

El taicoun aprobó esta sentencia de los daimios, reunidos en tribunal de justicia, y concedió al principe de Nagato un plazo improrogable hasta 1.º de noviembre, para su ejecución.

El emperador Napoleón, que tiene mandado le dirijan diariamente á Compiégne dos boletines sobre el estado de salud de M. Mocquard, llegó anoche á las 9 á París y supo que el enfermo se habia agravado: permaneció en la casa de este cerca de una hora y se restituyó inmediatamente á Compiégne. Hoy encuentran en mejor estado al enfermo los médicos encargados de su asistencia, Reyher, Nelaton y Charruau.

El rey de Grecia ha mandado que pase á Francia ó Inglaterra una comision compuesta de cuatro oficiales del ejército y la armada, con encargo de estudiar la organizacion militar y marítima de ambos países y presentar el resultado de su mision á la junta creada para la reorganizacion del ejército y escuadra helénicas.

Leemos en el Diario de los Debates: Ayer han tenido lugar escenas desagradables en la escuela de derecho al tiempo de la apertura del curso de Economía política establecido nuevamente en la facultad. Ya se habia anunciado para el lunes último, pero no pudo realizarse á consecuencia de las escandalosas manifestaciones que impidieron usar de la palabra al respetable profesor M. Batbie. Hoy, mucho antes de la hora señalada para la apertura del curso, un gentío inmenso ocupaba el interior y las avenidas del edificio. Las puertas del nuevo anfiteatro se habian hecho cerrar luego que las plazas se ocuparon. A las dos y cuarto penetró en la sala M. Batbie, quien fué acogido con calorosos aplausos. Durante una hora el digno profesor

habló ante un auditorio numeroso que no interrumpió su atencion sino para darle muestras de su simpatia.

Desgraciadamente los quinientos ó seiscientos estudiantes que no habian podido asistir á la leccion, continuaban estacionados en el patio de la escuela y delante de la puerta, dando pruebas manifiestas de su descontento por medio de voces, entre las cuales entonarou la marsellesa. Hacia ya mas de media hora que duraba este desorden, cuando un gran piquete de sargentos de villa (municipales) vino á impedirlo á viva fuerza penetrando en el patio y haciendo evacuar á los estudiantes que se fueron á la plaza del Panteon, donde se formaron en grupos, ó diseminados en las gradas de la iglesia.

Los sargentos de villa tuvieron que intervenir de nuevo: la turba de jóvenes refluendo á la calle de Sufflot, se dirigia á Luxembourg; una porcion de ellos que hicieron alguna resistencia fueron rechazados por los agentes de policia y muchos fueron detenidos y conducidos al puesto del Panteon. Finalmente, por grado ó por fuerza se logró dispersar la multitud y pudo creerse ya terminada esta repugnante escena. Sin embargo, cierto número de estudiantes, unos solos y otros en grupos, aunque pocos, volvieron á la plaza del Panteon á esperar que concluyera la clase. Cuando los que habian asistido á ella salieron á la calle por la puerta que da á la de Sufflot, se reprodujeron los anteriores escándalos.

Nueva intervencion de los agentes de policia: despues de alguna resistencia, la turba refluó por última vez hacia el boulevard de Sebastopol y se retiró poco á poco por la calle Monsieur-le-Prince, por el boulevard y por la calle de la Escuela de Medicina, permaneciendo algunos instantes delante de esta.

En la bajada de la calle de Sufflot se hicieron algunas otras prisiones: la gente que se estrechaba en las ventanas, balcones y á las puertas de las tiendas silbaban á los agentes de policia que prestaban auxilio á los sargentos de villa para arrestar á los estudiantes.

Este es el conjunto de los hechos que tienen conmovida la juventud escolar y los vecinos del cuartel latino.

Ferro-carril de Isabel II.

DE ALAR DEL REY A SANTANDER.

En explotacion 107 kilómetros.

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes 'Tráfico del dia 1.º al 31 de Octubre de 1864' and 'Total' 940,000 67.

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes 'Recaudacion anual por kilómetro' and 'Aumenta la recaudacion anual por kilómetro' 24,138 87.

CRÉDITO CASTELLANO.

Situacion de esta Sociedad en el dia 30 de Noviembre de 1864.

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes 'ACTIVO' and 'Acciones emitidas' 72,000,000.

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes 'PASIVO' and 'Capital social' 72,000,000.

Valladolid 30 de Noviembre de 1864.—V. B.—El Administrador, Nicanor Crespo.—El tenedor de libros, Galo Sualdea.

SOCION MARITIMA.

Los 2,300 kilogramos hierro de todas clases, conducidos de Bilbao por el vapor Vizcaino-Montañés, dado de entrada en el número de ayer, son para D. Casimiro Jado.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Velazquez, de 311 ts., cap. D. M. Veiga, para Sevilla y escalas con 2,075 sacos harina y otros efectos. Corbeta noruega Sedskjalf, de 400 ts., cap. Mr. Tredriksen, para Elseneur en lastre. Goleta Joven Mariana, de 80 ts., cap. D. J. Vaello, para Puerto-Rico con 903 harriles mayores, 28 medios y 172 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Paris á 8 d/v. 5-05. Madrid á 8 d/v. 1/2 daño. Málaga á 8 d/v. 1/8 beneficio.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.						
	De San-	Entre	Clases.	Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		Estaciones.
tander.	las esta-	1.º	2.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	
7 896	7 896	4 25	3 25	8 25	8 10	4 32	4 20			Santander.
10 412	2 516	6 25	4 25	8 35	8 30	4 44	4 36			Boo.
19 956	9 544	10 75	7 50	8 59	8 37	5 03	5 13			Guarnizo.
27 564	7 608	15 25	10 25	9 23	9 07	5 33	5 37			Renedo.
34 247	6 688	18 50	12 75	9 48	9 31	5 47	5 52			Torrelavega.
39 167	4 920	21 25	14 75	9 59	10 09	6 02	6 07			Las Caldas.
46 988	7 821	25 25	17 25	10 28	10 30	6 30	6 34			Los Corrales.
49 699	2 711	26 50	18 25	10 40	10 42	6 43	6 45			Las Fraguas.
52 438	2 739	28 25	19 25	10 54	10 56	6 54	6 56			Santa Cruz.
55 231	2 793	29 75	20 50	11 10		7 05				Portoñin.
										Bárcena.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.						
	De	Entre	Clases.	Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 12.		Estaciones.
Alar.	las esta-	1.º	2.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	
9 615	9 615	5 50	3 75	10 35	10 51	3 25	3 10			Alar.
10 508	8 893	10 25	7 25	10 50	10 51	3 40	3 27			Mave.
23 210	4 702	12 75	8 75	11 07	11 10	3 59	3 50			Aguliar.
30 794	7 584	16 50	11 25	11 19	11 25	4 07	4 07			Quintanilla.
39 610	8 816	21 25	14 75	11 40	11 41	4 22	4 24			Mataporquera.
50 019	10 409	27 25	18 75	12 05	12 08	4 48	4 50			Pozagal.
				12 30		5 12				Reinosa.

JOSE SEWILL,

Fabricante de Cronómetros y Relojes,

South Castle-Street, 61, (frente á la Aduana.)

LIVERPOOL.

DE SS. MM.



Y REAL CASA.

Unico fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la Reina Victoria, y la

MEDALLA DE PREMIO

de la gran esposicion internacional de Londres, 1862, el honor mas elevado que es posible conferir á un fabricante.

Condecorado por S. M. la Reina de España con

LA CRUZ DE CARLOS TERCERO

Tiene la honra de poner en conocimiento del público de Santander, que el depósito de los relojes premiados está en la relojería de

D. VENTURA GARCÍA DE LA REVILLA.

Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool.

Depósito en Madrid, relojería de D. Eugenio Conillaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.—San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Zaragoza, relojería de D. Valero Hinderlang.—Barcelona, relojería de los Sres. Gindraux y Fornis, Rambla del Centro.—Valencia, relojería de don Pascual Marqués, plaza de Cajeros, 79, y D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza, 26.
Los referidos señores se encargarán de toda clase de composuras de relojes y cronómetros, aun cuando sean las mas difíciles, los cuales remitirán á la fábrica de Liverpool y devolverán á los dueños sin pérdida de tiempo. PRECIOS DE FÁBRICA.

PASTA Y JARABE DE BERTHÉ

A LA CODÉINA.

Recomendados por todos los Medicos contra la gripe, el catarro, el garrotillo y todas las irritaciones del pecho, acojidos perfectamente por todos los enfermos que obtienen con ellos alivio inmediato á sus dolencias, el Jarabe y la Pasta de Berthé han disipado la codicia de los falsificadores.

Para que desaparezcan estas sustituciones censurables en alto grado, prevenimos que se evitara todo fraude exigiendo sobre cada producto de Codéina el nombre de Berthé en la forma siguiente:



Deposito general casa MENIER, en Paris, 37, rue Sainte-Croix de la Bretonnerie.

Precio en España, pasta 9 rs. caja y jarabe 16 rs. frasco.—Venta por mayor, Madrid, calle Mayor núm. 1.
—Depositario en Santander: D. Bernardo Córpa. S. 2ml

SIROP HÉLION

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones e inflamaciones de las vias respiratorias, constipados, catarros, esacion de voz, gripe, y sobre todo para los coquequiches, enfermeda-

des tan graves y comunes en los niños. Sus propiedades le valen 20 años hace, una superioridad incontestable. Se toma una cucharada, pura, en tisana ó de otra cosa, 4 ó 5 veces al dia. En las sociedades de buen tono se le sirve para beber agua como jarabe de recreo, y merced á su buen sabor, tiene gran éxito, como podrá apreciar el que lo use.

Fábrica en Paris, 28, rue Taitbout; en Madrid á 16 rs. Calderon y Escolar. En provincias los representantes de la Exposicion Estranjera.
En Santander, D. Bernardo Córpa. S. 2ml

LA PENINSULAR.

Habiendo tenido desde un principio la mas favorable acogida en esta provincia la suscripcion en capital sin riesgo con el objeto de formar para la edad de las quintas el capital necesario para redimir la suerte de soldado, se pone á continuacion la tabla que demuestra las cantidades necesarias, segun la edad de las personas á quienes se dedica la suscripcion, advirtiendo que los suscritores percibirán los 8,000 rs. próximamente aun cuando fallezca la persona á quien se dedican y aun cuando no caiga soldado.

EDADES.	IMPOSICION	
	en una sola vez.	anual.
0	1,190 rs.	125 rs.
1	1,310	140
2	1,440	160
3	1,580	180
4	1,740	200
5	1,920	230
6	2,120	260
7	2,340	300
8	2,580	340
9	2,840	390
10	3,120	455
11	3,420	535
12	3,750	635
13	4,110	765
14	4,520	945
15	4,970	1,190
16	5,460	1,570
17	6,010	2,200
18	6,610	3,465
19	7,270	7,270

De manera que si un padre, al tener un hijo obrase con la prevision de asegurarle para la edad de 20 años un capital de 8,000 rs., ya para redimirle del servicio militar, ya para su carrera, le bastaria desembolsar en una sola vez 1,190 rs. ó 125 todos los años, ó seau unos 10 rs. mensuales. 23

ESCENAS MONTAÑESAS,

COLECCION DE

BOSQUEJOS DE COSTUMBRES

TOMADOS DEL NATURAL

POR

D. JOSÉ MARÍA DE PEREDA,

CON UN PRÓLOGO

DE

D. ANTONIO TRUEBA.

Esta obra que se acaba de publicar en Madrid y forma un tomo en 4.º menor, de cerca de 400 páginas, de excelente papel y clara y elegante impresion, se vende en la libreria de D. Fabian Hernandez, á 16 rs. cada ejemplar en rústica.

CUADROS DE QUE CONSTA.

Santander (año y ogaño).—El Raquero.—La Robla.—A las Indias.—La primera declaracion.—La costurera (pintada por sí misma).—La noche de Navidad.—La Leva.—La Primavera.—Suum Cuique.—El Trovador.—

La buena gloria.—El Jándalo.—Las visitas.—Los pastorcillos.—¿Cómo se miente!—Arroz y gallo muerto.—El espíritu moderno.

Nota. Dirigirse para los pedidos á D. Fabian Hernandez, libreria, calle del Correo, Santander.

Centro Industrial y Mercantil.

Oficinas de la Direccion: Ar-nal, 15, entresuelo.

SUSCRICION

para socorrer las desgracias producidas por la inundacion en la provincia de Valencia.

Iniciado el pensamiento, por el periódico La Iberia, de abrir una suscripcion en favor de los infelices habitantes de las comarcas inundadas en la provincia de Valencia, y secundando tan noble idea, la direccion de este Establecimiento comercial anuncia al público que pueden desde luego ingresar en las cajas de esta central y sus representantes en toda España, las cantidades con que deseen contribuir á tan humanitario fin, las cuales serán remitidas al Sr. Gobernador de la mencionada Provincia, segun vayan recaudándose.

La lista de los suscritores, se publicará en la Gaceta del Centro Industrial y Mercantil, remitiendo un ejemplar á cada uno de ellos.

Banco de Economias.

El dia 18 de Diciembre actual y hora de las doce de su mañana celebrará esta Empresa la Junta general anual que previenen los estatutos, en el domicilio de la misma, Madrid, Pizarro, 19.

El Consejo de Inspeccion y la Gerencia deseando concurre el mayor número de socios para que puedan imponerse del buen estado de la Sociedad, recomiendan la asistencia y participa á los domiciliados en las provincias que para ser representados pueden autorizar á otro socio en simple carta á la mano y aviso separado á la Direccion de la autorizacion concedida.

El Presidente del Consejo de Inspeccion, Joaquin Arguedas.—El Administrador delegado, Santiago Lirio.

En la plaza de la Verdura, almacén de D. Antonio Lera, se ha recibido manteca de puerco refinada superior, que se vende en barriles, vegigas é intestinos, á precios arreglados. 3s1

Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto el 8 del corriente el rápido y acreditado vapor español

APÓSTOL,

su capitán D. B. Llopart.

Admite carga y pasaje ó para toda la línea, y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz en los vapores-correos trasatlánticos.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Daoiz y Velarde, número 1, é informarán los Sres. P. Larrinaga y compañía, Jivera, 13. 2

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable. Calle de la Compania, núm. 8, cuarto bajo.